

Wir machen die Pflege stark!

Pflegekräfte leisten wertvolle Hilfe im Alltag. Sie schenken ihren Patienten und deren Angehörigen geduldig und liebevoll Aufmerksamkeit bei deren Sorgen und Nöten. Über Jahre nahmen ihre Aufgaben immer weiter zu. Die Zahl der Pflegekräfte blieb deutlich unter dem Bedarf. Die CDU hat deshalb in den letzten drei Jahren wichtige Reformschritte durchgesetzt, um die Situation zu verbessern. Jetzt kommt der nächste Schritt: Die Ausbildung der Pflegekräfte wird neu ausgerichtet.

Das verbessert sich für künftige Pflegekräfte:

- **Moderne Ausbildung.** Künftig beginnt in allen Pflegeschulen die Ausbildung mit einer gemeinsamen Pflegeausbildung. Nach zwei Jahren entscheiden die Auszubildenden selbst: Sie können die gemeinsame Ausbildung fortsetzen oder wie bisher einen Abschluss im Bereich der Kinderkrankenpflege oder der Altenpflege wählen.
- **Entscheidung nach sechs Jahren.** Sechs Jahre nach Beginn der neuen Ausbildung erfolgt eine Auswertung. Haben bis dahin mehr als die Hälfte aller Auszubildenden den gemeinsamen Abschluss gewählt, sollen die eigenständigen Berufsabschlüsse auslaufen und nicht mehr weitergeführt werden.

Das haben wir für Pflegekräfte bereits getan:

- **Mehr Pflegekräfte.** Heute arbeiten rund eine Million Beschäftigte in der ambulanten und stationären Altenpflege. Das sind 40 Prozent mehr als noch vor 10 Jahren. Rund 400 000 neue Mitarbeiter wurden zusätzlich eingestellt. Dadurch haben Pflegekräfte wieder mehr Zeit für ihre Patienten.
- **Zusätzliche Betreuungskräfte.** Durch die Pflegestärkungsgesetze ist die Zahl der Betreuungskräfte in der stationären Pflege von 28 000 auf aktuell 49 000 gestiegen. Zusätzliche Betreuungskräfte erleichtern den Alltag in der Pflege.
- **Einfachere Pflegedokumentation.** Die Pflegedokumentation in Pflegeeinrichtungen wurde vereinfacht. Denn Zeit für Bürokratie kostet wertvolle Pflegezeit. Jetzt haben Pflegekräfte mehr Zeit für die Pflege.

Die CDU hält Wort: Wir schaffen spürbare Verbesserungen für die Pflegekräfte. Davon profitieren auch Pflegebedürftige und ihre Angehörigen.

The logo of the Christian Democratic Union (CDU) of Germany, consisting of the letters 'CDU' in a bold, red, sans-serif font.